

## Cronica de ORIHUELA

### Escolaridad y electrificación, principales problemas de las pedanías

ORIHUELA (De nuestro corresponsal, JUAN MIGUEL GOMEZ).—Tuvo lugar en el Ayuntamiento oriolano una reunión entre el alcalde de nuestra ciudad y los alcaldes pedáneos, que asistieron casi en su totalidad.

La reunión responde a la idea —por parte del alcalde— de mantener reuniones periódicas para estar al corriente de la problemática que se le plantea a los pedáneos, mirando al mismo tiempo las soluciones a tomar.

En este primer contacto se ha puesto de manifiesto que existen problemas que necesitan de una rápida solución, tal como el de la electrificación, servicios y plazas escolares.

El problema de los centros escolares es un tema bastante delicado, especialmente debido a la necesidad de conseguir unos terrenos para futura ubicación del complejo escolar, pero aquí se chocea con la falta de presupuesto; la única solución sería la de empezar a utilizar el diez por ciento de aprovechamiento medio. Pero, en definitiva, hasta pasado un tiempo prudencial no se le ve a este punto una clara solución.

Otro de los puntos problemáticos —como decíamos con anterioridad— es el de la electrificación, ya que se encuentran los pedáneos que la empresa suministradora, en este caso Hidroeléctrica, no acomete las instalaciones necesarias, y cuando empieza a realizarlas tarda mucho más tiempo del necesario; todo esto, naturalmente, repercute negativamente en las zonas rurales. La única salida viable que por el momento se ve es la de seguir insistiendo ante Hidroeléctrica para que tomen conciencia del problema derivado de la falta de fluido

eléctrico para estas zonas, intentando subsanar lo más rápidamente posible los defectos de instalación que se observasen.

#### ● CORTE DE FLUIDO ELÉCTRICO

Por tener que efectuar trabajos y obras en el suministro de fluido eléctrico, y por medio de una circular, se notifica que hoy domingo se producirán cortes en las siguientes zonas: Santo Domingo, Desamparados, Molino la Ciudad, Vereda Buena Vida, Arenal, Las Norias, Martala. Los trabajos se producirán entre las ocho y las doce de la mañana aproximadamente.

## Solicitada la construcción de una piscina olímpica cubierta

YECLA (De nuestro corresponsal, AZORIN CANTO).—El concejal de Información, Juan Romero Gaspar, nos envía el resumen de la sesión ordinaria celebrada por el Ayuntamiento pleno el día 7 del mes en curso. Entre los acuerdos tomados resaltamos la modificación del plan de renovaciones de la red general de agua potable. "Visto el escrito de SOGESUR en el que se solicita razonadamente la modificación del acuerdo plenario de 12 de julio pasado, sobre el plan de renovaciones en la red general de agua potable; de acuerdo con los interesados y por unanimidad, se acuerda:

Sustituir las tuberías de las calles Alferez Maestro, Francisco Azorin y San Roque, previs-

## TOTANA: CUATRO PINTORES MURCIANOS EXPONEN EN EL ATENEO

TOTANA (De nuestro corresponsal, MATEO GARCIA).—Continúa abierta la exposición de cuatro pintores murcianos en la sala del Ateneo, que posiblemente clausuren hoy.

Mucho personal ante la indudable calidad de los cuadros que integran esta muestra de Rosillo, Garza, Párraga y Morales.

Digamos que el «maestro» Párraga ha expuesto diversos pirograbados con su habitual maestría, que llaman la atención poderosamente, en especial esas formas colombófilas, los perfiles, los torsos, que integran el figurativismo costumbrista de Párraga, las curvas y los claroscuros, pero sobretodo en la obra de José María hace hincapié, como centro de su universo mundo, del giro curvilíneo de su arte, las manos, que son compendio de aciertos y expresión ajustada de la depuración de su genio artístico.

Párraga continúa siendo el de siempre, con una permanente renovación de formas y de arte que también asoma en unas cerámicas muy acertadas realizadas en un taller local.

Ramón Garza ha causado impresión grata en sus cuadros. Unas manchas envolviendo figuras apenas esbozadas, pero permanentemente manifiestas a la vista del observador; paisajes urbanos y campesinos, algunos asombrosamente logrados. Grisces, ocres, horizontes con un acusado perfil de blancura, cielos claros sin mácula con un trasfondo que se adivina.

Garza lo compendia todo en sus primeros planos; poeta del arte, hace versos con sus pinceles, donde aparece todo como una aureola de nebulosidades, impacta poderosamente y cala en lo más profundo de quien mira y remira sus obras. A nosotros particularmente nos parece Ramón como un nuevo artista, pues ha evolucionado dan-

do un giro de 180 grados, de su quehacer primigenio. Aunque su expresión sea una, hay ciertamente una diversidad mutable en cada uno de sus cuadros.

Juan Díaz Morales habitúa a nuestra pupila a admirar sus azules, ocres, verdes, ocros con una prolija diversidad de cielos. Presenta entre sus cuadros uno hecho en Totana. Sus paisajes y sus árboles breves gustan en conjunto. Ha presentado unas obras con un buen acabado, aunque hay algún caso con prisas de urgencia. En los paisajes, casas, montes, hay una profusión de azul ceruleo y azul vegetal y advertimos cómo eleva lo sencillo, cómo a veces minimiza lo grandioso.

Es como un traumatismo del color y encaja perfectamente su paleta en su natal Toledo y su adoptiva Murcia, concretando paisajes de transición que llenan poderosamente en un regusto satisfecho a golpe de paleta, movida, viva en los pinceles que cromatizan todas y cada una de sus manifestaciones artísticas sobre el papel, sobre el lienzo, sobre la madera.

Rafael Rosillo, madrileño de nacimiento, nos evoca en sus cuadros toda una serie de escenas goyescas, fantasmagóricas, son apenas esbozadas sus figuras como duendes aparecidos de la nada. Líneas de una sinuosidad sorprendente, limpia, de un trazo preciso, pero brevísimo, dan paso a la figura sin apenas transición en la forma. Sayones, con gesto esperanzado en unos, abstraído en otros, que gusta observar hasta en el más mínimo de sus detalles.

Se diría que es mudable la figura de Rosillo; sin apenas cambiar nada, varía el mundo de sus formas en un leve giro del cuerpo, de las cabezas, que son a manera de mundos distintos en cada personaje de este mundo de nebulosidades que nos envuelve en la obra de Rafael. Presenta algún paisaje, pero todo lo atrae y nos abstrae esa procesión de imágenes que nos evocan momentos medievales y sabáticos aquelarrés.

ta inicialmente para 200 mm., por otra de 90 mm.; incluir en el plan de renovaciones citado, con una sección de tubería de 200 mm., 190 metros en calle de Miguel Golf y 120 metros en calle de Molina; estas modificaciones de plan no implicarán variación en el presupuesto general aprobado por este pleno en la citada sesión de 12 de julio del corriente año".

#### ● PLAN GENERAL DE INSTALACIONES DEPORTIVAS

Se acordó solicitar de la Diputación Provincial la inclusión de la obra de construcción de una piscina olímpica cubierta en el plan provincial de instalaciones deportivas (3.ª fase).

Por lo que se refiere a obras de mejora del alumbrado público en Yecla, "la Corporación, tras deliberación y por unanimidad, acuerda adjudicar directamente la ejecución de las obras de mejora del alumbrado público de Yecla a la Cooperativa Eléctrica Murciana, por un precio de 17.597.923 pesetas, por tratarse de la oferta económicamente más ventajosa de todas las ajustadas a proyecto. La contratación se realizará de acuerdo con lo establecido en el pliego de condiciones jurídicas y económico-administrativas que este mismo acto aprueba, autorizando al señor alcalde, don Francisco Guillén Castaño, para firmar el contrato administrativo a escritura pública corriente. Las obras deberán ajustarse al proyecto técnico aprobado por este Ayuntamiento pleno en sesión de 7 de septiembre pasado".

#### ● OBRAS DE REDES DE AGUA, ALCANTARILLADO Y DEPURADORA EN RASPAY (2.ª fase)

La Corporación, tras deliberaciones y por unanimidad, adopta el siguiente acuerdo: adjudicar directamente la ejecución de las obras de redes de agua, alcantarillado depuradora, en Raspay (2.ª fase) a la empresa SOGESUR, por un precio de 4.364.870 pesetas.

El alcalde informó que ha encargado una placa para colocarla en el monolito a los Caídos, para sustituir la inscripción actualmente existente. La nueva placa dice así: "A todos los caídos a causa de la guerra civil española". Entiende que este acto favorecerá la política de no división entre los españoles, proponiéndose, además, limpiar el monumento, que se encuentra actualmente bastante deteriorado y sucio. La propuesta de la presidencia se aceptó unánimemente.

El alcalde informó que ha encargado una placa para colocarla en el monolito a los Caídos, para sustituir la inscripción actualmente existente. La nueva placa dice así: "A todos los caídos a causa de la guerra civil española". Entiende que este acto favorecerá la política de no división entre los españoles, proponiéndose, además, limpiar el monumento, que se encuentra actualmente bastante deteriorado y sucio. La propuesta de la presidencia se aceptó unánimemente.

## SE PREPARA EN ALCANTARILLA UNA EXTRAORDINARIA CABALGATA DE REYES

ALCANTARILLA. (De nuestro corresponsal, FERNANDO NAVARRO).—El Ayuntamiento de Alcantarilla viene realizando distintas actuaciones para la organización en la localidad de la Cabalgata de Reyes 1980.

Con anterioridad, y en su última reunión, la Comisión Municipal de Festejos y la Coordinadora de la Juventud, consideraron que sería interesante el llevar a efecto este festejo dedicado, exclusivamente, a los pequeños, y ello con el fin de realizar el Año Internacional del Niño que termina en estas fechas. Actualmente se está estudiando la forma de reunir el presupuesto económico que representan los gastos de organización.

Varios son los motivos por los que los organizadores de esta simpática fiesta infantil están trabajando; en primer lugar, ofrecer al niño unos momentos de verdadera felicidad al hacer que vivan esa ilusión tan deseada durante todo un año, y en segundo lugar, porque esta organización cree que con ello se ayuda al comercio local.

Esperamos que todo se realice con la misma ilusión que los organizadores están poniendo para que el desfile de la cabalgata sea una realidad.

## TUMULTUOSO PLENO MUNICIPAL POR LA RECTIFICACION DEL PLAN DE URBANISMO

ALHAMA DE MURCIA. (De nuestro enviado, MATEO GARCIA). Pleno del Ayuntamiento no violento, pero sí tumultuoso, en el que fueron aprobadas las reformas al Plan de Ordenación Urbana. Diez «síes» y el resto abstenciones fue el resultado final. Los votos afirmativos pertenecían a los Partidos Socialista y Comunista, advirtiéndose falta de unidad de criterio en los valedistas. Hubo una parte explicativa, exposición a cargo de la Comisión informativa aclarando puntos sobre este profundo sometimiento de reformas al plan primitivo de la anterior Corporación; el grupo independiente solicitó la prolongación por 15 días del plazo establecido, a fin de efectuar un estudio exhaustivo del mismo, pero su moción no prosperó.

El ambiente estuvo tenso, con alusiones más o menos veladas a personas, partidos o entidades. Duró la sesión —en la que, «of the record», intervino el numeroso público asistente— más de tres horas. Ahora, a esperar el punto final una vez transcurrido el plazo preceptivo de exposición y cuanto supone una sujeción a las normas establecidas dentro de esta parcela municipal.

N. de la R.—El Plan de Ordenación Urbana que quiere rectificarse y que aprobó la Corporación anterior fue redactado, al parecer, entre otros, por el actual consejero regional de Urbanismo, el socialista Juan Monreal.

### ALHAMA